



## 100 días de Claudia

### HECHOS Y SUSURROS

### DOLORES COLÍN

[lola-colin@hotmail.com](mailto:lola-colin@hotmail.com) // [@rf59](https://www.instagram.com/rf59)



**E**l próximo domingo 12 de enero, la primera Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, celebrará en el Zócalo capitalino los primeros 100 días a cargo de la Administración Pública Federal, que cumple hoy.

En los últimos días hemos visto diversas encuestas que registran un alto grado de aprobación para la gestión de la doctora Sheinbaum. De acuerdo a los resultados del trabajo demoscópico de Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky, 64% de la población encuestada la aprueba, y precisa: casi dos de cada tres mexicanos aprueban su gestión.

Claudia Sheinbaum es la Presidenta de la República que llega a ocupar el cargo con el mayor respaldo popular en todos los tiempos de la vida democrática de México y en este momento mantiene la confianza de quienes le dieron su voto.

La realidad es que el principal problema del país sigue siendo la inseguridad, la estrategia que encabeza Omar García Harfuch está en operación, pero la violencia que se vive en todos los estados de la República, parece que no tiene solución.

Sin duda, en estos 100 días, la titular del Ejecutivo, ha vivido la fuerza de Morena a través de la aprobación de Reformas Constitucionales.

Para Claudia Sheinbaum, primera mujer Presidenta de la República, estos primeros 100 días, no han sido un día de campo. En no pocas veces ha tenido que poner orden en los

diversos grupos que conforman Morena y ha reiterado que deben mantener la unidad.

En la celebración del Zócalo, estará acompañada por la fuerza política de su movimiento representado por gobernadores, legisladores, presidentes municipales y por la dirigencia de su partido. Lo que la doctora Sheinbaum requiere del músculo de Morena es la efectividad y los resultados.

Trump, será un escenario que el Gobierno de la 4T no debe minimizar, y será un desafío para Claudia Sheinbaum Pardo.

### SUSURROS

1. El crecimiento económico de México en 2024, con un aumento del 2.8% en el PIB, trajo consigo una mayor responsabilidad para las empresas en términos de sostenibilidad. Traxión, a cargo de Aby Lijtszain, demostró que es posible impulsar el desarrollo económico mientras se cuida el medio ambiente. A lo largo del año, logró reducir más de 60 mil toneladas de CO2 (un 10% de sus emisiones de alcance 1 y 2) a través de programas como "Transporte Limpio" de la Semarnat y el uso de biometano. La equidad también fue clave. Traxión alcanzó el 20% de representación femenina en su Consejo de Administración y capacitó a 60 mujeres para ocupar roles operativos. Estos avances la posicionaron entre el 8% de empresas mejor evaluadas en sostenibilidad por S&P. Sin embargo, el camino hacia un futuro más sostenible exige colaboración entre el sector privado y el gobierno. Traxión ha sentado un precedente, pero el verdadero reto es expandir estas prácticas en toda la industria.

2. Lamentable lo que sucede con el mal llamado Observatorio del Femicidio (OCNF), cuando los feminicidios son la expresión más dolorosa y cruel de la violencia machista contra las mujeres que debemos condenar unánimemente, pues no solo destruye familias sino también debilita el tejido social donde estos ocurren. La señora María de la Luz Estrada, ha hecho de la lucha contra los feminicidios un jugoso negocio personal, que le deja cuantiosas ganancias para darse la gran vida de millonaria, y no solo eso, algunas víctimas refieren que han sufrido violencia de su parte.